

Elster Kolumna berichtet ...



... über das Elsterschulzentrum

„Oma erzählt, wir fragen nach: Weihnachten früher und heute“

17.12.2025

Im Rahmen des weihnachtlichen Projekttages der Klasse 7a vom Elsterschulzentrum Elsterwerda haben die Schülerinnen und Schüler gemeinsam mit der Klassenleitung Frau Vetter und Frau Wondra sowie dem Elternvertreter Herrn Heyne das Seniorenzentrum ProCivitate in Elsterwerda besucht.

Passend zur besinnlichen Vorweihnachtszeit haben sich die Kinder überlegt, für die Senioren einen abwechslungsreichen Vormittag zu gestalten. Die Idee dabei lag darin, mit den Bewohnern in den Austausch darüber zu kommen, wie diese das Weihnachtsfest in ihrer Kindheit erlebt haben, welche Besonderheiten es gab, worauf man verzichten musste und was dennoch als schöner Moment in Erinnerung geblieben ist. In gemütlichen Runden, bestehend aus je zwei Kindern und zwei Senioren, wurden bei Tee und Kakao Brettspiele gespielt, gemeinsam gesungen, dem Klavier gelauscht und rege miteinander erzählt. Die von den Kindern vorbereiteten Fragen, riefen bei dem einen oder anderen Bewohner Erinnerungen hervor, welche sogar zu vereinzelten Tränen bei Alt und auch Jung geführt haben.

Als kleines Dankeschön haben die Schülerinnen und Schüler bereits im Vorfeld mit viel Freude Kekse gebacken, liebevolle Weihnachtskarten gestaltet und diese beim Abschied an die Senioren übergeben. Dieser Austausch der Generationen, welcher in diesem Rahmen erstmalig stattfand, hat auf beiden Seiten positiven Eindruck hinterlassen und bereits bei den Schülerinnen und Schülern die Idee geweckt, wieder zu kommen, einen Lesevormittag zu planen und die Senioren im Juni 2026 zu unserem Sommerfest ans Elsterschulzentrum einzuladen. Wir möchten uns an dieser Stelle herzlich für die gelungene Zusammenarbeit mit ProCivitate bedanken und freuen uns auf ein Wiedersehen.



Verfasser: S. Vetter, S. Wondra, Elsterschulzentrum Elsterwerda